



SANTIAGO SENÉN GONZÁLEZ

LABORISMO EL PARTIDO DE LOS TRABAJADORES

EPÍLOGO DE JUAN CARLOS TORRE

ci Capital intelectual

Librería García Cambeiro



Santiago Senén González es historiador y periodista. Fue dirigente de la Federación Argentina de Periodistas y directivo de la Asociación de Periodistas y de la Asociación de Corresponsales Extranjeros. Profesor del Museo Social Argentino, de la Universidad del Salvador y del posgrado en Historia Sindical en la U.B.A; y autor de más de una docena de libros sobre el movimiento obrero argentino entre ellos: *El sindicalismo después de Perón*, *Breve historia del sindicalismo argentino*, *El poder sindical*, *Saludos a Vandor* y *La lucha continúa*, *Doscientos años de historia sindical en la Argentina* en co-autoría con Fabián Bosoer.

“El 15 de octubre de 2010 –señala en el Epílogo Juan Carlos Torre– resonó en las instalaciones del estadio de River Plate el eco de una empresa política que había sido concebida unos 65 años antes, y de la que esta obra de Santiago Senén González nos ofrece una reconstrucción espléndida [...]. El escenario fue un acto multitudinario organizado por los gremios para rendir homenaje, pero también para hacer una verdadera demostración de fuerza, a Néstor y Cristina Kirchner; [...] el secretario de la CGT y líder de los camioneros, Hugo Moyano [...] aprovechó la ocasión para hacer conocer a la pareja gobernante y a los trabajadores reunidos en el estadio de River Plate que tenía un sueño: ‘tener un trabajador en la Casa Rosada’”.

Laboristas. El partido de los trabajadores de Santiago Senén González recorre las motivaciones de ese sueño que hicieron surgir al movimiento político de masas de base obrera de mayor alcance en la historia argentina. Fue el partido político de más corta duración pero el más fecundo: de allí surgió el peronismo, en 1945. El peronismo del siglo XXI, signado por el fenómeno del kirchnerismo, reactualiza la cuestión de la representación de los sectores populares: ¿Hay posibilidades de un partido “de los trabajadores” de base obrera en la Argentina? ¿Hay espacio para el surgimiento de un liderazgo político de origen sindical en condiciones de proyectarse a nivel nacional y competir por la presidencia? El autor descubre el velo de aquella historia de luchas, conflictos, conquistas y derrotas.